

Zona de la Juventud, Tarsicio de Frutos, habiendo tenido como entrenador al entusiasta Juan José Ortega, y sus jugadores han sido los siguientes: Paco (Marco Antonio), Rodolfo, Calderón, Caballero, Demetrio, Camacho, Martín-Aragón, Morón, Alberto, Velasco y Cuesta.

En el encuentro final frente al Sagreño hizo el saque de honor la Madrina de la Juventud y la Novia del Club, quienes hicieron entrega de un trofeo donado por El Nogal al jugador más regular del Club, José Antonio Prudencio.

Anastasio OLIVA

## NAVALCAN

### ASOCIACION DE VECINOS

Nace la Asociación de Vecinos de Navalcan, pero no se le ha "acristianado" porque está en "trámite" de la aprobación gubernativa.

Nos hemos apresurado a dialogar con sus gestores, hombres valientes que no han utilizado, para nada, la clandestinidad tan al uso en los tiempos actuales. Nos han manifestado abiertamente sus propósitos, sus inquietudes y los orígenes de su puesta en marcha.

Hemos creído conveniente llegar a su constitución por la decisión tomada en una reunión previa, mantenida con los profesores del alumnado escolar y algunos padres de familia inquietados por las corrientes, poco consecuentes a los principios del respeto mutuo, que va minando a nuestros hijos, por ellos, en su presente y futuro nos obliga a prestarles una ayuda más eficaz basada en unos principios de moral humana. Se ha estudiado su problemática, y el entorno que les condiciona, no viendo otra solución que la que se deriva, de la unidad y comprensión que todos nos merecemos, a través de toda la comunidad navalqueña. Este es el preámbulo de nuestras inquietudes, —nos han aseverado—.

Los fundadores se han expresado claramente sobre los ideales de la asociación, y han aclarado: "No nos persigue ningún ideario político de partido, los que así no lo creen, están equivocados. Nuestra política, puntualizan, es nuestro pueblo, su desarrollo cultural, social y humano. Contribuir con todos a su elevación de prosperidad, en todos los órdenes, es nuestra meta. Creemos —nos dice su Presidente— que si somos capaces de comprendernos y comprender los problemas que tenemos en estos momentos, sobre todo, en nuestra economía que es la agricultura y la ganadería, habremos logrado una faceta muy importante, pues precisamos desarrollarla al máximo, en estos momentos tan difíciles.

Queremos cumplir con nuestros estatutos, que son los que recogen nuestras aspiraciones y que las puertas de nuestra asociación, estén abiertas a todos, sin excepción", —nos dice su secretario— y prosigue: "Sabemos que los destinos de los pueblos corresponden a los gobernantes, pero quienes apuntan las inquietudes que los pueblos precisan, son los hombres, y a través de éstos, las familias, es, por tanto, una labor común que no podemos soslayar, porque es de toda la sociedad, pensar en el privilegio de unos cuantos es un error".

A la vista de estas manifestaciones, nos hace pensar que esta asociación va a tener una gran aceptación entre los navalqueños. Dios así lo haya dispuesto y encuentren el camino abonado para sus logros. Si se consigue, auguramos a esta forma de asociarse el mejor camino para hacer patria.

ALMAZAN

## Arenas de San Pedro

### COSTUMBRES ANTAÑONAS

Pocas costumbres antañonas se celebran en la actualidad en Arenas de San Pedro y comarca, ámbito comarcal en el que en siglos anteriores, según referencias escritas y verbales, tenían lugar muchas de tales manifestaciones.

Durante el Carnaval, concretamente el martes, en numerosos pueblos de la provincia de Toledo, de la de Avila, en el Valle del Tiétar, y en la entonces villa de Arenas de San Pedro, desfilaba la Soldadesca de Animas, culminando el desfile de la misma en el acto del ofertorio en el marco de la plaza mayor arenense; desfile, presenciado por el vecindario en masa, y amenizado por los redobles de tambor, abriendo marcha la bandera de ánimas, enseña de colores blanco y negro, que creo se conservará en la actualidad en la Parroquia de esta ciudad. También durante el aludido Carnaval se "Corrían los gallos". Pero no crea el amable lector, que en el acto de este sencillo esparcimiento festivo de las gentes de Arenas de San Pedro —y que nosotros contemplamos durante nuestra infancia—, imperara la crueldad pues lo que si destacaba, era la destreza de los que cabalgaban los caballos en el momento del "corrido" de estas aves de corral.

En el año 1974, por el mal tiempo, no se celebró el ofertorio. Pero en el año en curso, aprovechando un amainamiento de las precipitaciones de lluvia, sí que tuvo lugar el mismo, y como es costumbre en la plaza arenense, complementado por un concurso infantil de disfraces, en el que tomaron parte numerosos niños de ambos sexos y con la concurrencia de muchos arenenses.

No podemos precisar la fecha en la que se introdujo en esta población tal celebración. Lo que sí podemos afirmar es que la conocieron hasta nuestros bisabuelos, y que conservamos en nuestra retina detalles de su pompa celebrativa, curioseados en los años de nuestra niñez.

La supervivencia del ofertorio se debe a su significado espiritual, constituyendo una invitación a la práctica de la caridad. Pero de una caridad recordatoria de los que fallecieron, sin que constituya un acto netamente funerario. Hay muchas personas que se reservan los mejores frutos de sus cosechas —una parte alicuota— para en esta ocasión ofrecerlos a la Parroquia arenense, para su posterior subasta, en emocionada ofrenda recordatoria a las benditas ánimas. El tipismo que encerraba el ofertorio ha desaparecido, no verificándose el "baile" de la bandera de ánimas, con la que se ejecutaban giros y contorsiones, consistentes en el "baile" de la enseña, evolucionada por las diestras manos de los "bailarines".

Don Emilio Jaraíz, entusiasta de todo lo de nuestra ciudad natal —por algo nació en Arenas de San Pedro—, publicó en 1.966, en las columnas del "Almanaque Parroquial", un original con el título: "Evocaciones arenenses", del que copio: "como detalle, recuerdo que el abandonado Peces o Pecis llevaba siempre un sólo pendiente colgado de una de sus orejas, costumbre muy usual en algunas partes de la península italiana. He aquí, cómo resulta que, en Arenas, se practicaba el día de Martes de Carnaval, una costumbre típicamente italiana que tiene su origen indudablemente en la ciudad de Areto y me pregunto: "¿No serían acaso los antepasados de la familia Peces o Pecis oriundos de dicha ciudad italiana?"

ARENENSE

## Félix Arroyo Gómez CARPINTERIA METALICA y DE ALUMINIO

————— Estructuras Metálicas  
————— Instalaciones Ganaderas  
————— Tolvas - Silos - Elevadores  
Reparación de Maquinaria Agrícola  
————— Alambradas para fincas

Carretera Extremadura, Km. 121,800  
Teléfono 80 42 20

TALAVERA

## "MAYO"

Agencia Oficial de la  
Propiedad Inmobiliaria

c/ Dos de Mayo, 4, 2.º dcha. Teléfono 80 07 54  
TALAVERA DE LA REINA

c/ T. del Castillo, 4, 2.º-Telf. 215. - OROPESA

COMPRAS - VENTAS - TRASPASOS  
ALQUILERES - HIPOTECAS...  
PISOS - CHALETS - LOCALES  
COMERCIALES - NAVES - SOLARES -  
HUERTAS - FINCAS

"Visítenos, no perderá el tiempo"

# Si Vd. necesita un pozo se lo construimos en el día. construcciones de la fuente

Disponemos de máquinas que alcanzan  
una profundidad de 32 metros, con un  
diámetro de 1,20 metros.

### PRECIOS:

- Metro cimbrado a 6.000 ptas.
- Metro sin cimbrar a 2.500 ptas.

construcciones de la fuente

Calle Fuente Vieja, 9.

Telefono 36 y 115

HORCHE (Guadalajara)

## OPTICA - RELOJERIA SUIZA

(COLEGIADO)

Nuestra instalación de aparatos de tecnología garantiza a los Señores  
Oculistas todos nuestros trabajos.

San Francisco, 24. - Telf. 80 17 93

Talavera de la Reina